Le petit Larouche L'ABC de la vie d'une députée

Commémoration des évènements de Polytechnique

Le 6 décembre marque une triste date au calendrier : la commémoration du féminicide de Polytechnique. Mon tout premier discours à la Chambre des communes, le 6 décembre 2019, fut pour souligner les 30 ans de cette tragédie.

Cette journée est le point culminant des 12 jours d'action qui ont lieu chaque année au Québec, du 25 novembre, marquant la journée internationale contre les violences envers les femmes décrétée par les Nations Unies, jusqu'au 6 décembre, commémorant ce jour, où 14 femmes ont été tuées simplement parce qu'elles étaient femmes.

Je recevais récemment un courriel de l'AFÉAS Granby me rappelant qu'en seulement un an, soit entre le 1 er décembre 2022 et le 29 novembre 2023, vingt féminicides et cinq infanticides sont survenus au Québec, sans oublier toutes les victimes collatérales de ces tristes événements.

Chaque année, il y a normalement une déclaration ministérielle qui vient souligner cette journée destinée à honorer la mémoire des 14 jeunes femmes tuées le 6 décembre 1989. C'est une occasion de rappeler que nous devons en faire davantage pour prévenir et empêcher de telles tragédies.

Mise à jour budgétaire

Le 21 novembre dernier, la ministre des Finances a produit son énoncé budgétaire. Cet exercice automnal vise à répondre aux urgences économiques survenues depuis le dernier budget. Cette année, le Bloc a notamment priorisé la prolongation du remboursement du compte d'urgence, le CUEC, que trop d'entreprises ont de la difficulté à rembourser dans l'actuel contexte inflationniste.

Afin d'augmenter la pression, conjointement avec la Chambre de commerce et de l'industrie Haute-Yamaska, j'ai demandé à la ministre des Finances de prolonger le délai de remboursement prévu pour le 18 janvier 2024. Seulement sur notre territoire, c'est plus d'une centaine d'entreprises qui ont signé une pétition de la Fédération canadienne de l'entreprise indépendante pour demander la prolongation d'un an du délai, ou à tout le moins plus de flexibilité pour le remboursement de ce prêt. Le Bloc Québécois a posé de nombreuses questions en chambre sur le sujet.

J'ai également envoyé une lettre au ministre des Infrastructures accordant mon appui à un projet important pour la région, celui d'un aréna à Saint-Césaire. Dans l'intérêt du développement économique des régions, le gouvernement doit soutenir les projets d'infrastructures qui ont vu leur coût gonfler avec l'inflation.

Finalement, le projet de loi C-319, visant à bonifier les prestations de Sécurité de vieillesse, a reçu un vote positif en deuxième lecture. En attendant qu'il soit étudié en comité, le Bloc a inclus dans ses priorités que le gouvernement prévoit les sommes nécessaires à sa mise en application.

Joyeuses Fêtes!

Je souhaite à tous un très bon temps des Fêtes, tout plein de joie et de bienveillance. Et, à titre de présidente d'honneur de la 32e édition de Nez rouge Granby, je me permets de vous rappeler d'être prudent lors de vos déplacements!

